Señor Don Carlos Faust - B l a n e s

Mi querido amigo: Voy a probar a escribirle en seguida, a vuelta de correo, para ver si consigo que no se crucen mi carta y la suya.Y así quedaremos en paz.

Sus cuentas de marras están muy bien. Porque fíjese que allí hablaba V.de "45 días(a 4 horas diarias)", que son "medios jornales". Aquella tarifa de loo pesetas corresponde a una jornada completa, de 8 horas por lo menos. Si se trata de excursiones, de mucho más, porque, por lo menos en verano, suponen 12 horas consagradas al trabajo o perdidas en viajes. Aquella cuenta podría aclararse así:

15 días de trabajo de campo, a loo ptas. 1.500 45 días(a 4 horas), a 50 ptas. 2.250

Suman.... 3.750
El resto hasta 4 ó 5.000 (de 250 a 1.250) correspondía a gastos de viaje, guias, caballerias, fondas, etc., cantidades muy variables segun donde y como se haga la expedición o se realice el trabajo. Ahora bien: En lo que me equivoqué fué en el cálculo correspondiente a los días que se necesitan para estudiar el material herborizado. No son tres medios días, como supuse al principio, sino tres días muy completos. En Bohi trabajamos exactamente quince días en el campo; algunos de ellos muy completos (desde las 8 de la mañana a las lo de la noche), otros sólo a medias, por la tarde o por la mañana, porque la preparación de los ejemplares requiere estar algun tiempo en casa. Pues bien; empece el estudio Resultó pues que quince días de trabajo de campo me ocuparon casi cien medios días. Claro es que el estudio se ha hecho a fondo y contando con algún otro recurso económico, porque se trata de la flora catalana que estoy obligado a investigar. Lo mismo pienso hacer con la flora de la Selva, pero muy incrementado el interes, porque hay que dar una cosa acabada. Yo no tengo respecto a Bohi ningún compromiso de dar una cosa" completa", porque sería imposible conseguirlo con sólo una excursión de 15 días en un solo mas mes. Algo semejante a lo de La Selva es lo que hicimos en Cardo Alli se agoto en lo posible el tema Y el día que se pueda publicar aquella florula tendre la sensación de que es todo lo completa que me ha permitido mi competencia.

No necesito anticipo alguno, Sr. Faust. Lo aceptaré, sin embargo, caso de que sea a Vd.a quien interese deshacerse de esas pesetas. Yo no tengo cuentas corrientes en los bancos, por desgracia mía. Solo una, modetisima, en la Caja de Ahorros. No sé si desde Blanes se puede imponer en mi libreta de Barcelona alguna cantidad. No entiendo de esas cuestiones. Ya Vd. lo sabrá, por lo menos mucho mejor que yo.

Durante las exploraciones de este año no me cansaré de tomar notas sobre las plantas de la comarca. Esto aparte las que recolecte, naturalmente. Serán datos para la futura "Flórula"; lo mismo hice en Bohi. Empezaremos por el litoral, donde todo se anticipa. Me parece que ya en marzo. Veremos exactamente cuándo.

Junto com la carta del 12, que doy por contestada, viene otra del 14. Le quedo muy agradecido por la consideración que me tiene.

Porque esta carta está llena de confidencias.-Verdaderamente, consideradas las cosas como Vd.las expone le sobra razón para decir que las cien mil y pico de pesetas son muy poquita cosa para una empresa de la envergadura de la que Vd.ha fundado en Blanes.Lamento profundamente como amante de la Botanica y como amigo personal de Vd.que las cosas del Mundo hayan sido tan malas para aquella y para Faust, tan malas como han sido para mi mismo, y, aparte los estraperlistas de toda laya, para todos en general y para la cultura humana. Contentemonos pensando que vivimos aún y que viven nuestras colecciones de plantas, las "vivas" y las "muertas". Porque ya no pueden decir otro tanto en Dahlem. Espero que si la paz viene como deseamos y espíamos podremos reahacer nuestra vida maltrecha y poner en orden nuestras cosas y nuestros proyectos. A mi me parece también que no habra de faltarle apoyo al Jardín de Blanes, sea como sea, mientras venga de manos honorables y por buen camino Para ello, sin embargo, estimo que su Jardín debería ponerse el traje de calle y salir un poco a exhibirse Este es por lo visto, su pensamiento Pero tal vez se podría intensificar un poco Quiero decir que es una lastima que no publique Vd.un catalogo de semillas todos los años Y que no remita ese catalogo a todas las instituciones botánicas del Globo.Y que no publique también algún trabajito suelto pero formando parte de una serie de memorias de la Institución. Alguna cosa de Margalef podría ya haber salido ahi. Aunque fuese modestamente, creo que debería Vd. empezar. Aunque el catalogo de semillas no contuviera más que aquellas que tiene Vd. por seguras, es decir, por bien determinadas las plantas que las dieron. Si quiere que hablemos un día de todo eso estoy a su completa disposición, y podríamos ver-nos en Montjuic para estudiar el problema del tipo de publicación que le agradase más a Vd. en cuanto a formato y presentación.

Otro punto: Tiene también toda la razón cuando dice que tiene perfecto derecho a marse una vida mejor, y, sobre todo, a tener "su"casita. El problema delm agua no es pequeño. Pero tal vez de momento podría sosla-yarse. En Mahón, con sus veinte mil habitantes, no había más agua que la de los aljibes. Por que no prueba Vd. a hacer un par de aljibes en vez de gastar en ese pozo que dice Con un aljibe para "uso interno", de agua muy limpia, y otro de agua menos pura para "uso externo", me parece que podría dar la cosa por resuelta interinamente.

Su programa podría ser ése, por el momento. Arreglar definitiva o interinamente su casa del jardín; y luego prepararse para pedir más tarde subvenciones, tanto en el país como fuera. Prepararse con las publicaciones antedichass.

Vamos a otra cosa Esta noche se ha presentado Margalef la mar de contento: Ha recibido un oficio del Consejo Superior de Investigaciones Científicas con el nombramiento de colaborador de un Instituto de Biología aplicada que han creado aquí Le van a dar 950 pesetas al mes para que trabaje donde quiera y como quiera, con la única obligación de presentar algunos trabajos de investigación de su especialidad. Ya el muchacho le contará con mayores detalles el asunto, porque piensa ir a Blanes el próximo domingo. Otra: El viernes o el jueves pasado estuvo en casa de Bolós, en la farmacia, el Sr. Simarro Le propuso a Bolós que hiciera de "Flora Mediterránea" en un año, que la publicarían en un libro de 500 págines y que le pagarían a Bolós mil pesetas maximismos mensuales. Que le parece? No sé que le habra dicho en concreto el señor Bolós. Yo le propuse que le tenia que contestar lox siguiente. Suponiendo que lo que quieren los de ese Instituto es publicar un libro al cabo del año, de 500 páginas aproximadamente, ver la manera de que subvencionara cuanquier empresa botánica de exploración, y que, efectivamente, al cabo del año ya se le podría entregar una extensa memoria para que lucieran esos señores. Ya ve Vd. cómo no saben ni lo que quieren, ni tienen la menor idea de lot que pudiera ser una flora mediterránea, que, según ellos, se podría hacer en un año. "Para no tener ede pensar más en ello", decía Simarro. Si Vd. le ve haga el favor de indicarle la trascendencia de esos proble-

mas, que no se pueden resolver en un solo año para toda la región mediterranea.-Y va otra todavía: El amigo Guinea me dijo que la Dirección General de Marruecos y Colonías nos iba a subvencionar para ir a Ifni y al Sahara a estudiar la flora. No se espante Vd. Si esto se realizaba sería en febrero o a primeros de marzo, y yo sólo estaría allí durante una quincena. Sería posiblemente a modo de "la última salida de Don Quijote". Si esa ocasión se presenta creo que no hago mal en aceptar el encargo, porque, como Vd. sabe, ya estuve alli otra vez, en 1935, y tengo el trabajo casi hecho. Pero entonces estuve en abril, y todo estaba ya muy pasado. Si fuese ahora recogería sin duda cosas nuevas y podría redondear ese trabajo empezado hace ya dieza años. Pronto saldremos de dudas, porque Guinea me dijo que iba a venir él a Barce-lona esta misma semana. Si no le falla la combinación nos contará porcuence detalles de todo ello.-Finalmente: Escribió Albareda. Me dijo que los portugueses habían invitado a los botánicos españoles a colaborar en una "Flora ibérica" que harían entre los dos países, en latín y por el estifo del Willkomm. El "Willkomm" puesto al día. Me invitaba a colaborar. Pero como ya estaba comprometido a dirigir la nueva edición de la gran Flora de Cataluña, y como tengo entre manos lo de Lérida y lo de Blanes, me pareció imposible tomar sobre mi más cargas y hube de renunciar a colaborar en la "Flora ibérica". Por otra parte, en Portugal hay actualmente una serie de muchachos que trabajan muy bien, y algunos excelentes profesores, cosa que no ocurre aqui, y me temo que hagan el ridículo. En fin, ya veremos. Pero es que yo ya no podía, mas. Porque cuente que, por otra parte la mitad casi de mi tiempo lo he de dedicar a la casa Editorial. En fin, si la vida no fuese tan dura o yo no tuviera tanta gente detras de mi, sería mejor echarlo todod por la borda y consagrarme exclusivamente a las plantas.

No se si todavía se me olvida algo. En todo caso quedará para otro día. Saludos afectuosos

Juthe

Barcelona 16 de enero de 1945

mas, que no se pueden resolver en un solo año para toda la región mediterranea. -Y va otra todavía: El amigo Guinea me dijo que la Dirección General de Marruecos y Colonías nos iba a subvencionar para ir a Ifni y al Sahara a estudiar la flora. No se espante Vd. Si esto se realizaba sería en febrero o a primeros de marzo, y yo solo estaría allí durante una quincena. Sería posiblemente a modo de "la última salida de Don Quijote". Si esa ocasión se presenta creo que no hago mal en aceptar el encargo, porque, como Vd. sabe, ya estuve alli otra vez, en 1935, y tengo el trabajo casi hecho. Pero entonces estuve en abril, y todo estaba ya muy pasado. Si fuese ahora recogería sin duda cosas nuevas y podría redondear ese trabajo empezado hace ya dieza años: Pronto saldremos de dudas, porque Guinea me dijo que iba a venir el a Barce-lona esta misma semana. Si no le falla la combinación nos contará porcuence detalles de todo ello.-Finalmente: Escribió Albareda. Me dijo que los portugueses habían invitado a los botánicos españoles a colaborar en una "Flora ibérica" que harían entre los dos países, en latín y por el estifo del Willkomm. El "Willkomm" puesto al día. Me invitaba a colaborar. Pero como ya estaba comprometido a dirigir la nueva edición de la gran Flora de Cataluña, y como tengo entre manos lo de Lérida y lo de Blanes, me pareció imposible tomar sobre mi más cargas y hube de renunciar a colaborar en la "Flora ibérica". Por otra parte, en Portugal hay actualmente una serie de muchachos que trabajan muy bien, y algunos excelentes profesores, cosa que no ocurre aqui, y me temo que hagan el ridículo. En fin, ya veremos. Pero es que yo ya no podía, más. Porque cuente que, por otra parte la mitad casi de mi tiempo lo he de dedicar a la casa Editorial. En fin, si la vida no fuese tan dura o yo no tuviera tanta gente detrás de mi, sería mejor echarlo todod por la borda y consagrarme exclusivamente a las plantas.

No se si todavía se me olvida algo. En todo caso quedará para otro día. Saludos afectuosos

Juthe

Barcelona 16 de enero de 1945